

Bedarfsgerechte Bereitstellung von Behindertenparkplätzen

Anfrage der Abgeordneten Katharina Kähler, Anja Schiemann, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD

Wir fragen den Senat:

1. Welche Bemühungen und Gespräche hat es seitens des Senats anlässlich des Beschlusses des Landesteilhabebeirats über die Erstellung eines Konzepts für Behindertenparkplätze vom 5. September 2024 gegeben?

2. Wo und wie können individuelle und allgemeine Bedarfe nach einem Behindertenparkplatz gemeldet werden, und wie werden diese geprüft und berücksichtigt?

3. Inwiefern wird das öffentliche Verzeichnis über Behindertenparkplätze auf der Internetseite der Verkehrsmanagementzentrale regelmäßig gepflegt, und auf welchem Stand ist es aktuell?

Zu Frage 1:

Der Senat hat den Beschluss des Landesteilhabe-Beirats vom September zum Anlass genommen, das Verfahren der aktuell praktizierten Einzelfallprüfung von allgemeinen Behindertenparkplätzen für den konkreten Bedarfsfall zu evaluieren und ist zu dem Schluss gekommen, dass sich dieses Verfahren bewährt hat. Bei dieser Vorgehensweise können Antragsberechtigte Institutionen/Einzelpersonen einen entsprechenden Antrag zur Einrichtung eines allgemeinen Behindertenparkplatzes stellen.

Das FORUM BARRIEREFREIES BREMEN hat diesem Vorgehen folgend, eine Liste für den Bedarf nach Einrichtung allgemeiner Behindertenstellplätze in Bremen eingereicht. Diese Liste wurde beim Amt für Straßen und Verkehr geprüft und das weitere Vorgehen wurde am 14.01.25 mit dem Forum abgestimmt.

Zu Frage 2:

Bedarfe nach allgemeinen und individuellen Behindertenstellplätzen können beim Amt für Straßen und Verkehr angemeldet werden. Dort erfolgt eine individuelle Prüfung des jeweiligen Bedarfs. Die Anordnung allgemeiner Behindertenstellplätze erfolgt in Abstimmung mit dem betroffenen Beirat. Für die Anordnung individueller Behindertenstellplätze ist der Grad der Behinderung vom Antragsteller nachzuweisen.

Zu Frage 3:

Das öffentliche Verzeichnis über Behindertenparkplätze wird auf der Internetseite der Verkehrsmanagementzentrale regelmäßig gepflegt. Mit dem „Forum Barrierefreies Bremen“ wurde besprochen, dass das Verzeichnis seitens der Straßenverkehrsbehörde auf Aktualität geprüft wird.